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Locales

Para la segunda etapa, Ferrer planteó vincular
la economía del conocimiento con el trabajo

Entrevista al intendente que competirá por la reelección

“Necesitamos que una capa de jóvenes se inserten en el mercado laboral y además se queden en 
Río Tercero”, subrayó Ferrer

No modificará Juntos por
el Cambio el contenido y
mensaje de campaña

para las elecciones generales del
27 de agosto. Todo lo contrario.
El sector que encabeza el inten-
dente Marcos Ferrer, que llega a
la contienda con un gran res-
paldo electoral de las PASO, se-
guirá mostrando gestión de
gobierno y proponiendo un
nuevo esquema de ciudad para
los próximos cuatro años. En
diálogo exclusivo con TRI-
BUNA, Ferrer desarrolló algu-
nos de estos aspectos.
-¿Cuáles son tus expectati-

vas y las de tu equipo para las
elecciones del 27 de agosto?
-En las PASO nos fue muy bien
(la lista de Juntos por el Cambio
obtuvo el 44,5% de los votos).
Tenemos un diferencia a favor
que es la gestión, que está hoy
muy valorada. Ese factor nos
ubica en un lugar muy competi-
tivo. Es importante que vaya más
gente a votar, para que realmente
se exprese bien la población
sobre quién cree que debe con-
ducir la ciudad. Estamos tranqui-
los con lo que hemos hecho y
convencidos sobre lo que quere-
mos hacer. 
-¿Creés que vas a repetir la

performance de las PASO o
superarla?

-La expectativa es superarla,
convenciendo a más gente, o que
no nos votó o aquellos vecinos
que no fueron a votar. Clara-
mente es un resultado muy
bueno; sacamos cuarenta y cinco
puntos y medio con ocho candi-
datos a intendente. Es cierto tam-
bién que cuando se da un
resultado así es difícil superarlo. 
-¿Cuál es la etapa política y

de gestión que viene? ¿Qué
ofrece JxC luego de una pri-
mera gestión con impronta en
obras públicas, en salud, en
educación?
-Viene una profundización de

esos aspectos. En educación, con
una mayor profundidad, vincu-
lada a la economía del conoci-
miento, que es buscar la manera
para que los jóvenes de Río Ter-
cero no solo se capaciten, sino
enlazarlo con un empleo. Vincu-
larlos al mundo del trabajo. En
los programas de educación te-
nemos distintos tramos, que
todos tienen que ver con educar
a las personas: niños, niñas, ado-
lescentes y a los adultos mayo-
res. Ahora hay que vincular a ese
sector que se capacita con el
mundo del trabajo. Para eso pen-

samos un proyecto que es, esen-
cialmente, una fábrica de talen-
tos: trabajar en la economía del
conocimiento con nuevas tecno-
logías. Brindarles a todos los jó-
venes de la ciudad, la posibilidad
de acceder a conectividad y he-
rramientas tecnológicas que
quizá no puedan acceder por sus
propios medios, para que se ca-
paciten y se inserten en el mer-
cado. Sobre todo de los nuevos
empleos que están apareciendo
hoy. Lo que antes era un curso de
oficio, hoy debe estar orientado
a tecnología vinculada a la infor-
mática, a la programación. In-
cluso con la producción propia.
Hay muchos chicos que son ta-
lentosos pero no tienen el espa-
cio, el lugar o la manera de
resolver cómo avanzar en deter-
minados campos.
-Sería un salto cualitativo, no

ya sobre lo que viene, sino
sobre lo que ya está.
-Necesitamos que una capa de

jóvenes se inserten en el mer-
cado laboral y además se queden
en Río Tercero. 
-A la luz de los resultados de

las últimas elecciones provin-
ciales y de la ciudad de Cór-
doba, ¿qué importancia
tendría un triunfo de Juntos
por el Cambio en Río Tercero?
-Quedaría como un faro entre

tanta ola celeste, por decirlo de
alguna manera. Pero creo que las
elecciones locales tienen mucho
que ver con lo que pasa en cada
localidad. No tienen que ver con
fenómenos nacionales o provin-
ciales. En nuestro caso está rela-
cionada con la gestión que
hemos hecho. Y no va a respon-
der a la lógica de la cuestión pro-
vincial. ¿Qué vendrá a partir de
ahí? Claramente una responsabi-
lidad importante en Juntos por el
Cambio y el radicalismo, para
empezar a construir proyectos
políticos nuevos, pensando en
2027. Pero es un camino largo.

El jefe comunal habló tam-
bién de política y resaltó la
importancia de la elección
para Juntos por el Cambio.

-En ese contexto se habla en
JxC de la importancia política
de la elección de Río Tercero.
-Río Tercero es una ciudad im-
portante. Es el único bastión que
le queda a JxC y simbólicamente
pasa a ser una elección impor-
tante. Pero claramente no está
determinada por lo provincial,
sino localmente. 

-La elección provincial fue
por una diferencia de tres pun-
tos y lograron una paridad en
la Legislatura, el control del
Tribunal de Cuentas provincial
y el triunfo en numerosos de-
partamentos.
-Hubo mucha paridad no solo

en la cantidad de votos sino en
toda la provincia, en los departa-
mentos. En Tercero Arriba vol-
vimos a ganar después de 24
años de triunfos ininterrumpidos
del peronismo. Eso es una forta-
leza. Habrá una provincia equi-
librada con mucho más diálogo
político. Juntos por el Cambio
no está para obstaculizar nada,
sino para que se modifiquen al-

Busco persona
Jubilada para 

cuidado de campo.
Con referencias.
Cel: 3571 671636

Tel: 411710

(Continúa en la página 4)
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los plazos de los procesos elec-
torales y no tener que estar pen-
dientes de cuándo se decide
convocar a una elección. Tratar
de darle prolijidad y certezas a
nuestros jubilados, de ver cómo
se resuelve la cuestión de los do-
centes y fundamentalmente una
nueva política en seguridad.
(Martín) Llaryora tiene un gran
desafío para resolver. 

-¿Cómo imaginás la relación
institucional, de gestión y po-
lítica con Llaryora?
-Creo que me voy a llevar tan

bien con Llaryora como me llevé
con Schiaretti. Prácticamente

Seguirá fuerte la impronta en obras
El intendente destacó la pavimentación de calles y la recuperación de espacios

todos nuestros gobiernos han
sido con el peronismo en la Pro-
vincia, y siempre hemos tenido
buena relación. La hubo con De
la Sota y con Schiaretti, y no
tengo dudas que la habrá con
Martín. Él tiene muy claro el rol
del intendente; lo ha sido de dos
ciudades: San Francisco y Cór-
doba. Eso le da cercanía a los
problemas. Tiene una enorme
tarea que es construir un go-
bierno federal. Hace un planteo
de federalismo a la Nación y
tiene que tener esa misma im-
pronta hacia el interior de Cór-
doba. Confío que será así. Lo
conozco y tengo relación con él. 

-¿Pensás una segunda ges-
tión con impronta en la obra

pública?
-Siempre falta mucho por

hacer. Hay calles por pavimen-
tar. Queremos terminar con la
iluminación led…

-¿Cuáles, de todas las obras
previstas, serán la más impor-
tante?
-La pavimentación de calles es

la obra principal a la que tene-
mos que apuntar y seguir recu-
perando espacios públicos en los
barrios. 

-¿Cómo esperás que se pre-
sente y desarrolle el 2024?

-Creo que será un año en el
que puede haber recesión econó-
mica. Obviamente eso va a de-
sacelerar un montón de cosas.
Pero nuestra idea es seguir orde-
nados y continuar avanzando
con obras. 

-No esperás dificultades po-
líticas en función de cómo se
ha planteado la elección que,
de ratificarse, no habrá proble-
mas de gobernabilidad.

-Vamos a tener la posibilidad
de darle practicidad a la gestión,
más allá que seguiremos dialo-
gando con la oposición. Se ha
reconfigurado el tablero político
en Río Tercero con actores nue-
vos. Eso va a implicar nuevos
diálogos y relaciones.

-¿Se reconfigurará la oposi-
ción con la llegada de nuevos
actores y el retiro de otros?

-Es lo que se ha visto en las
PASO. La aparición de Nico Ro-

dríguez como emergente en la
política produce un cambio ge-
neracional en la oposición. Y si
el resultado se mantiene, clara-
mente habrá una reconfiguración
generacional de la política de
Río Tercero. Que habrá que ver
si continua en el tiempo o no, ya
que dependerá de los resultados
que obtenga esa generación. El
radicalismo y Juntos por el Cam-
bio se reseteó generacionalmente
en el gobierno. La oposición no
tenía emergentes generacionales:
ahora tiene uno y aparece Angel
Arri también (candidato liberta-
rio). “Pecho” López y la lista de
María Luisa (Luconi) tienen nue-
vas generaciones en sus listas.
Vamos hacia caras nuevas. Creo
que Nicolás (Rodríguez) en su
rol en el Concejo Deliberante
tiene su propia impronta que se
la impondrá a los temas. Cambia
el diálogo político y habrá que
ver si es fructífero y establecer
hacia adelante políticas públicas.
La única certeza que habrá (en
un eventual segundo período) es
que yo me voy a ir. Podré así ha-
blar desde otro lugar con todos y
tratar de consolidar dos o tres
ideas fuerza que la ciudad nece-
sita, esté quien esté en el go-
bierno. Si logramos eso,
podremos sacarle ventajas a mu-
chas ciudades. 

-¿Será más permeable ese
diálogo con la oposición?

-Sí, porque nunca resultó ser

opositor por opositor mismo.
Está claro que vamos hacia un
fin de ciclo. Si yo gano la elec-
ción va a ser mi último mandato,
por lo tanto al no competir se fa-
cilita más el diálogo. Siempre
fue así al menos en mi experien-
cia. Nos va a permitir desarrollar
políticas públicas a gran escala
que estén avaladas por la oposi-
ción. Es decir, darle la impronta
que le venimos dando a la ciudad
priorizando algunos aspectos
muy puntuales que tienen que
ver con el futuro: seguir pe-
leando por la universidad. Estoy
trabajando en un proyecto para
un juzgado federal. Y estamos
gestionando un destacamento de
la Policía Federal para Río Ter-
cero. Trabajamos en varios fren-
tes que tienen que ver con
potenciar la ciudad. Creo que va
a ganar Juntos por el Cambio en
el país y eso será para nosotros
un punto muy a nuestro favor.
Será la primera vez que coincidi-
remos políticamente con un go-
bierno nacional. Nos permitirá
tener un anclaje y una bajada di-
recta con el futuro Presidente.   

-¿Gane quién gane las PASO,
sea Rodríguez Larreta o Patri-
cia Bullrich?

-Sí, pertenecemos al espacio.
Tengo más afinidad con Horacio
porque le valoro su impronta de
gestión, que es parecida a la
nuestra: es una persona orde-
nada, planifica y resuelve los
problemas. Eso le hace falta a la
Argentina: alguien que se ocupe
de los temas y los resuelva. Tam-
bién tenemos excelente relación
con Patricia y su gente. Con
ambos vamos a tener puntos de
llegada. El 14 de agosto (día pos-
terior a las PASO nacionales)
vamos a estar todos juntos traba-
jando para el ganador. Nos
vamos a necesitar todos. No nos
va a sobrar nada. Tendremos que
hacer el mayor esfuerzo. 

-¿Qué mensaje le dejás al ve-
cino?

-Qué por favor vaya a votar.
Que comprenda la importancia
de expresarse. No importa por
quién lo haga: solo que le de
valor al voto. Es muy importante
expresarse los días de las elec-
ciones, porque es el único mo-
mento que la expresión cobra
valor real, porque se puede mo-
dificar algo. Nosotros somos la
garantía que las cosas que se vie-
nen haciendo se van a seguir ha-
ciendo, además de profundizar
mucho más.  

(Continúa de la página 2)

Si el resultado 
se mantiene, 
claramente habrá
una reconfigura-
ción generacional
de la política de
Río Tercero.
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Juan Carlos Scotto es uno de
los jóvenes dirigentes del
departamento Tercero

Arriba, que en los últimos dos
mandatos del actual gobernador
Juan Schiaretti integra el gabi-
nete provincial. 
Actualmente, se encuentra lle-

vando adelante el último tramo
de su gestión como secretario de
Ambiente de la Provincia de
Córdoba.
En diálogo con TRIBUNA, a

pocos días de que el país se ex-
prese en las urnas, Scotto se re-
firió al escenario electoral de las
PASO que tiene a Schiaretti
como precandidato a presidente
de la Nación.

-¿Qué significa para usted
que Schiaretti sea candidato
este 13 de agosto?
-Antes que nada, primero es un

gran orgullo para Córdoba que
Juan Schiaretti sea el único can-
didato del interior de la Argen-
tina en estas elecciones, los otros
son todos porteños y de CABA,
por lo que tienen una mirada ses-
gada del interior productivo.
Nosotros entendemos que Juan
es la expresión de la producción
y el trabajo y por supuesto es el
único candidato que no entró en
esta grieta que tanto daño ha
hecho. Entonces estamos traba-
jando para que el Gobernador
sea el candidato más votado en
las PASO y que gane también
aquí en Córdoba. Schiaretti está
teniendo una fuerte presencia en
la provincia de Buenos Aires y
en el resto del país, pero tam-
poco somos ingenuos, sabemos
que peleamos contra un aparato
nacional muy fuerte. Tenemos
plena confianza en que estamos
poniendo el mejor de los nues-
tros, un líder que dice, hace y
cumple. 
-¿En qué se diferencia Schia-

retti del resto?
-Juan es un hacedor que lleva

adelante los compromisos asu-
midos, un líder que brinda previ-
sibilidad, confianza y da
certezas. El "Gringo", como ca-
riñosamente le decimos, llevará
el modelo Córdoba a todo el
país, todo lo que hizo acá es
ejemplo de gestión para una Ar-
gentina del progreso. Los cordo-
beses sabemos que en Schiaretti
tenemos el hombre indicado que
la Argentina necesita para en-
frentar los problemas de hoy. Lo
sabemos por todo lo que hizo go-
bernando Córdoba con conoci-
miento, capacidad y decisión.
Durante todos estos años demos-
tró que es posible impulsar trans-

Scotto: Schiaretti es la expresión del interior de
la patria, es la mejor opción para un país federal

El secretario de Ambiente de la Provincia resaltó los valores políticos y de gestión del gobernador

formaciones, avanzar en infraes-
tructura, generar progreso, apli-
car políticas públicas
innovadoras y trabajar junto a
todos los sectores productivos y
sociales. Para mí, y lo digo a tí-
tulo personal, ha sido uno de los
mejores gobernadores que ha te-
nido Córdoba, por eso Argentina
necesita un presidente del calibre
de Schiaretti, no podemos perder
esta oportunidad histórica, para
mí es el mejor del país.
-¿Cuáles serían los principa-

les aportes para el país que
Schiaretti ocupe el sillón de Ri-
vadavia?

-Debemos terminar con la
grieta. El deterioro de Argentina
tiene origen en esta división, una
herida que hace 12 años el kir-
chnerismo y el macrismo siguen
abriendo. La grieta que crearon
los K es lo que no le permite pro-
gresar al país. La grieta es un ne-
gocio para repartirse lugares en
la política, utilizándolos para sus
propios intereses y de espaldas a
los intereses de la población.
Con Juan Schiaretti el ciclo de la
grieta ya está acabado. La gente
está descontenta con ese tipo de
política, nuestro pueblo quiere
sensatez por eso Juan es la mejor
opción que tiene el país. Como
fuerza política queremos un go-
bierno que apueste por la unidad

nacional, con capacidad de al-
canzar consensos para poner de
pie a nuestro país. Podemos pen-
sar diferente, pero trabajar jun-
tos. Para que las cosas funcionen
se debe generar confianza entre
quienes gobiernan, quienes tra-
bajan y quienes producen. Eso se
logra cuando las reglas del juego
son estables. Eso es lo que nece-
sita Argentina, eso es lo que
Schiaretti tiene para aportar al
país. No puedo dejar de mencio-
nar otro aspecto muy importante
y por lo que considero clave que
los cordobeses le tenemos que
dar un voto de confianza a Juan,
votando por un hijo de Córdoba,
este apoyo no tengo dudas será
también una manera de impulsar
el grito del interior. Schiaretti
construirá un país federal. Es el
federalismo para nosotros un as-
pecto crucial. Cuánto más debe-
mos esperar para tener un
presidente que trabaje junto a

Juan Schiaretti precandidato presidencial Juan Carlos Scotto, integrante del gabinete de Schiaretti

5

todos los Estados provinciales y
municipales, sin importar el par-
tido político. Actualmente hay
disparidad de costos en los servi-
cios entre provincias, no hay
equidad en la distribución de los
recursos, algo que también viene
planteando nuestro gobernador
electo Martín Llaryora.
-¿El campo y la industria for-

man parte de esta bandera de
federalismo?
-Absolutamente, Schiaretti no

deja de ratificar su defensa por el
campo, su gestión tiene muestras
claras de su apoyo constante a
los sectores productivos. Juan
defiende a la industria cordobesa
y a los productores rechazando
aquellas políticas nacionales que
afectan su desarrollo e impul-
sando políticas locales para su
crecimiento. Nuestro gobernador
sabe más que nadie que a los sec-
tores productivos, genuinos ge-
neradores de empleo, se los debe
ayudar a progresar. Basta de
tener de enemigos a los sectores
que generan trabajo. Su Go-
bierno es un ejemplo para el país,
la gestión de Schiaretti es un mo-
delo a seguir, una muestra de
todo lo que es posible de lograr
trabajando en conjunto entre el
sector público, el sector privado
y las universidades. Un circulo
virtuoso lleno de potencial.

Este es el grito del interior para
que la Argentina se levante, ne-
cesitamos que de una buena vez
el país sea bien administrado
como se administra a Córdoba.
Queremos que Schiaretti sea el
próximo presidente de la Argen-
tina, es la expresión del interior
de la Patria.

-¿A poco tiempo de cum-
plirse 40 años de democracia,
cuál es su reflexión como polí-
tico cordobés? 
-A todo el mundo les digo que

tenemos que ir a votar, que el
acto de sufragar es la manera de
fortalecer la democracia, hay que
recordarles a las nuevas genera-
ciones que 40 años de continui-
dad democrática es muy
importante.  Este año hubo bajo
porcentaje de ciudadanos que
concurrieron a las urnas como
muestra de descontento y apatía
de mucha gente frente a la polí-
tica.  Pero este desinterés no re-
suelve nada, la participación
ciudadana debe ser activa, elegir
con conciencia y responsabili-
dad, ejercer nuestro derecho cí-
vico, algo intransferible. Votar es
la herramienta más concreta que
nos permite expresarnos y elegir
a nuestros gobernantes. Votemos
y alentemos a todos a ir a votar y
si es por Juan Schiaretti mucho
mejor. 

“Nuestro goberna-
dor sabe más que
nadie que a los sec-
tores productivos,
genuinos generado-
res de empleo, se
los debe ayudar”
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El Juicio Penal (Nova
Tesis), es el título del
nuevo libro del abogado

penalista Carlos Ríos. 
Se trata de un trabajo exhaus-

tivo y minucioso, que le de-
mandó al prestigioso profesional
del derecho y activo colaborador
de TRIBUNA, varios años de
trabajo.

El libro aborda y profundiza
con rigor, “las formas sustancia-
les del juicio que han sido estu-
diadas de acuerdo con lo que
considero son sus aspectos más
sobresalientes, dentro de un exa-
men más general al que permite
un ordenamiento determinado.
Mi intención es brindar un pano-
rama aproximado del estado ac-
tual de la doctrina y la
jurisprudencia -sobre todo de la
Corte Suprema- en una materia
sumamente vasta, donde suele
reinar la casuística”, según lo
plantea.

El trabajo, que será presentado
en las próximas semanas en Río
Tercero, se editó en dos tomos,
que reúnen en total, 988 páginas.
Presenta comentarios, reflexio-
nes, análisis y aporta informa-
ción acerca de un aspecto
medular del derecho procesal
penal y constitucional.  

-¿De qué trata el libro concre-
tamente?

-El libro es el producto del tra-
bajo de más de una década y
trata sobre el juicio penal, abor-
dado desde sus elementos esen-
ciales: la acusación, la defensa,
la prueba y la sentencia que,
según lo ha señalado la Corte Su-
prema Suprema de Justicia de la
Nación desde tiempos remotos,
son formas sustanciales del jui-
cio; o sea componentes que de
ningún modo pueden faltar en el
proceso penal, donde uno acusa,
otro se defiende, todos tratan de
probar lo que dicen y el juez, fi-
nalmente, dicta la sentencia en
base a lo alegado y probado.
Cada una de estas formas tiene
un desarrollo propio en la legis-
lación, doctrina y jurisprudencia,
sobre todo de la Corte Suprema
de Justicia, por lo que me pare-
ció interesante abordar el juicio
penal desde esos elementos, en-
marcado todo en la garantía del
debido proceso. El libro tiene
una finalidad práctica, pero no he
querido descuidar el rigor teórico
de cada enfoque, desde la pers-
pectiva constitucional que com-
prende -además de la
Constitución, naturalmente- los
tratados internacionales de dere-
chos humanos que hoy tienen
plena operatividad en el país.  En
todo proceso penal hay una ten-
sión permanente en el interés del
Estado en descubrir la verdad de
lo sucedido para aplicar la ley -
condenando o absolviendo según
el caso- y los derechos funda-
mentales de la persona que
deben ser resguardados. El pri-
mero de ellos, claro está, es la
presunción de inocencia. Nadie,

“El Juicio Penal”, el nuevo libro 
de Carlos Ríos: una contribución

al servicio de justicia y a la calidad
de las instituciones

Diez años de trabajo reflejados en dos tomos de 988 páginas. Será presentado en unas semanas 

sometido a un juicio, debe pro-
bar que es inocente, sino que es
el que acusa -fiscal o quere-
llante- quien debe demostrar la
culpabilidad. De esta presunción
se desprenden una serie de ga-
rantías que son seguridades para
todos los habitantes de la Na-
ción. El libro se ocupa de esas
garantías, mostrando cómo han
ido evolucionando a lo largo del
tiempo y su posible desarrollo
hacia el futuro. 

-¿Qué característica remar-
caría de la obra?
-He desarrollado puntos de vis-

tas críticos en muchos temas y,
seguramente, se prestarán para la
polémica, como por ejemplo en
el juicio por jurados que, tal
como está regulado en Córdoba,
me parece una equivocación. Yo
estoy a favor del jurado, pero no
en su versión cordobesa donde el
sistema pierde su esencia al exi-
gir la motivación de las senten-
cias. Trabajé mucho en torno al
juicio oral porque soy un con-

vencido de que es la forma más
adecuada de juzgar a una per-
sona. Pero la práctica judicial lo
ha ido desvirtuando. En la me-
dida que fui descubriendo los vi-
cios que lo degradan, los he
señalado. Después, claro está,
hay temas sumamente polémi-
cos: el derecho a no declarar
contra sí mismo, las requisas, los
allanamientos, etc., que los tribu-
nales abordan con mayor o
menor amplitud y es difícil esta-
blecer estándares adecuados.
Debe prestarse atención a la evo-
lución del concepto de acusación
y las facultades que va adqui-
riendo el querellante particular.
Sobre eso he trabajado bastante.
Y hoy no se puede hablar de de-
bido proceso si no se contemplan
los derechos del niño, la perspec-
tiva de género y los delitos de
lesa humanidad. 
-¿Por qué fue editado en dos

tomos?
-La obra quedó demasiado ex-

tensa y por eso el editor decidió

sacarla en dos tomos. No es po-
sible abarcar todo ni agotar cada
tema, pero al menos insinúa los
principales tópicos que pueden
resultar de interés para el abo-
gado, el juez o el investigador. 

-¿Cómo le gustaría que sea
juzgado su libro? 
-El esfuerzo que uno pone para

escribir una obra como ésta es,
ciertamente, mucho. Se le quita
tiempo a la familia, al descanso
e incluso a la propia profesión.
Pero es algo que considero un
deber si se está en condiciones
de hacerlo. Es mi respuesta a un
desafío que hace ya muchos
años hizo José Luis Clemente
(exvocal de la Cámara del Cri-
men de Río Tercero), sin duda el
decano y pionero:  hacer inves-
tigación jurídica desde el inte-
rior, desde una ciudad como Río
Tercero que exige cada vez más
preparación en los operadores
del Derecho. Clemente demostró
que se podía y uno siente la res-
ponsabilidad de seguir constru-

yendo, de estudiar todos los días
un poco más, con la humildad de
sabernos ignorantes, para contri-
buir a un mejor servicio de justi-
cia y mejorar la calidad de
nuestras instituciones. Y en
cuanto a la crítica, me gusta el
debate; creo en la diferencia de
ideas y criterios: en la discusión
está la evolución del conoci-
miento. Señalar los errores de la
obra -que seguramente son mu-
chos- es para mí motivo de satis-
facción porque significa que
alguien se ha interesado por el
tema propuesto, lo ha estudiado
y ha llegado a la conclusión que
mi punto de vista no es el co-
rrecto. Si me convenzo de eso,
habré ganado mucho. En el libro
hay muchas rectificaciones de
opiniones que tuve en algún mo-
mento y algún colega o la misma
experiencia me han demostrado
el error. Si, en cambio, voy a in-
sistir en mi postura, tendré que
esmerarme más para sortear los
argumentos opuestos.

“He desarrollado puntos de vistas críticos en muchos temas y, seguramente, se prestarán para la polé-
mica”, dice Ríos sobre su última publicación

“Hoy no se puede
hablar de debido
proceso si no se
contemplan los de-
rechos del niño, la
perspectiva de gé-
nero y los delitos
de lesa humani-
dad”. 
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En un mundo híper conec-
tado a través de Internet,
donde  las redes sociales

como Facebook, Twitter y las
mil variantes que se ponen de
moda son los principales canales
para establecer vínculos, hay
otras que llevan un largo camino
promoviendo nexos entre perso-
nas de todo el mundo. Los ra-
dioaficionados son una de estas
redes sociales que persisten en el
tiempo, una actividad que para
algunos en un hobby pero para
muchos otros un servicio social,
que está plagado de historias
emotivas y rituales propios. 
   En la ciudad y región hay unos
20 radioaficionados con licencia
al día y activos. Forman parte del
Radio Club Río Tercero, una ins-
titución que tiene presencia
desde 1971. Además de los inte-
grantes del Radio Club hay otras
50 personas que practican la ac-
tividad.
   Ser radioaficionado consiste
en hablar por radio, a través de
frecuencias exclusivas con afi-
cionados de todo el mundo, ase-
guran con simpleza Daniel
Baisre (LU2HOQ, su señal dis-
tintiva) y Manuel Orellano
(LW9HZI), presidente y secreta-
rio del Radio Club Río Tercero.
   La radioafición es una activi-
dad que acompaña a quien la
practica durante buena parte del
día -como si fuera algunas de las
modernas redes sociales- pero
que también tiene un perfil soli-
dario. Cuando ocurrieron las ex-
plosiones de la Fábrica Militar,
en 1995, y las comunicaciones
eran casi imposibles, Daniel, que

En tiempos de internet y celulares 
los radioaficionados no se rinden

En la ciudad y región son unas 20 las personas con licencia activa que practican la actividad

En épocas donde las
redes sociales lo ha co-
pado casi todo, hay una
actividad que no se ex-
tingue, la radioafición,
el sistema de comuni-
cación que prescinde
de internet e incluso de
la electricidad. En Río
Tercero son unos 20 los
aficionados a esta acti-
vidad considerada
como un hobby pero
también como servicio
social. El Radio Club
local funciona desde
1971.

entonces estaba en Córdoba,
pudo averiguar de la situación de
sus padres aquí en la ciudad.
Además, recuerda que otros ra-
dioaficionados habían instalado
estaciones de campaña en los
campos cercanos y ayudaron a
conectar a familias.

Vigente
   Hoy el Radio Club Club inte-
gra una comunidad de 15 entida-
des de toda la provincia de
Córdoba. Con más de 50 años de
historia, la entidad que tiene su
sede en la calle Esperanza y Bel-
grano, representa la adaptación
que la actividad, como tal, logra
en relación a los cambios de
época, y la evolución de la histo-
ria de los medios.
   Más allá de las épocas, el uso
de radiofrecuencias es conside-
rada una tarea de interés para el
Estado, que la promueve porque

se trata de una reserva de comu-
nicación para el país, y en caso
de un evento catastrófico, hay
una red de emergencias. Lo cual
ocurre con cierta regularidad en
inundaciones o incendios por
ejemplo.
   Como se dijo se trata de una
actividad regulada por el Estado.
Para tener la licencia hay que
hacer un curso y hay diferentes
categorías (inicial, novicio, inter-
medio, general y superior). El
curso inicial requiere unos seis
meses y, entre otras destrezas,
los aspirantes deben aprender te-
legrafía. Pero también se apren-
den reglas no escritas. Por
ejemplo, que en las comunica-
ciones hay tres temas que no se
pueden tocar: "No se puede ha-
blar de política, de religión y no
se pueden hacer comunicaciones
para sacar un provecho econó-
mico", explica Manuel.

   Cada radioaficionado tiene en
su casa un equipo, que puede ser
básico como para comenzar a
transmitir, pero hay otros más
evolucionados y por supuesto
más costosos. Pero el Radio

Club tiene equipos propios que
se prestan a los aficionados para
que den sus primeros pasos.
   En general siempre fue una ac-
tividad más de hombres, pero
también se han sumado algunas
mujeres. De todas maneras, hay
cierto declive. “Durante la pan-
demia muchos retomaron la ac-
tividad pero fue porque como no
había nada más para hacer y
había que estar en la casa, se de-
cidieron a desempolvar sus equi-
pos”, cuenta Daniel pero asegura
que “si bien internet se llevó
mucha gente, cuando pasó el
furor mucha otra retornó a la ac-
tividad porque no pudo encontrar
el mismo placer de un contacto
por redes sociales que el que pro-
porciona uno a través de la
radio”, con cierta mística de dia-
logar a través de las ondas de
radio a cientos y hasta miles de
kilómetros de distancia, “reco-
rriendo” otras regiones, costum-
bres e idiosincracias.
   Sin dudas la radioafición es
para curiosos, inquietos. Permite
a quienes la practican hacer ami-
gos, conocer lugares, geografía.
“Casi todos los aficionados
somos de los que no nos gusta
que nos den algo empaquetado,
tenemos independencia, no nos
conformamos con lo que está
hecho, eso es algo que nos carac-
teriza”, señala Manuel.

Daniel Baisre y Manuel Orellano son dos de los más activos radioaficionados que hay en Río Tercero
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Como está estipulado cada
año, la Cooperativa de
Obras y Servicios Públi- La Cooperativa

celebró 
elecciones

Hubo más votantes que el año pasado pero sigue siendo baja la participación

cos celebró las elecciones para
definir a sus 140 delegados.
   Entre ellos, 110 pertenecen a la

Los 140 delegados elec-
tos se reunirán en la
asamblea anual a fines de
octubre, para renovar au-
toridades y tratar  memo-
ria y balance.

8 SÁBADO 5 DE AGOSTO DE 2023 TRIBUNALOCALES

Lista 1 que se quedó con el 78%
de los votos (1809), seguida de
la número 2 que alcanzó el 12%
(285) y tendrá 18 delegados, con
bastante paridad entre las restan-
tes, 3 y 4, que con algo menos
del 4% de los sufragios, estarán
representadas por 7 y 5 delega-
dos, respectivamente.
   Los apoderados de cada lista
fueron: Luis Lusso (Lista 1), Jo-
natan Rodríguez (2), Edgardo
Prono (3) y Cristian Atencia (4).
   Los delegados electos se reu-
nirán en la asamblea anual ordi-
naria, cuya fecha tentativa es el
27 de octubre, ya que histórica-
mente tiene lugar el último vier-
nes de ese mes. Allí se renovarán
cuatro miembros del Consejo de
Administración, por finalización

de mandatos, aunque los cargos
se definen después, y serán tra-
tados tanto el balance como la
memoria.
   Hubo un 14% más de asocia-
dos que votaron con respecto al
año pasado, llegando a emitir
2306 sufragios, pero la participa-
ción sigue siendo baja como ha-
bitualmente ocurre y no alcanza a
un 10% del padrón.
   Los ocho distritos en que está
subdividida la ciudad, contarán
con una representatividad bas-
tante equitativa, a través de los
delegados, quienes deben actuar
como un nexo entre los vecinos
y la Cooperativa.
   Según el estatuto de la institu-
ción, debe haber un delegado
cada 250 asociados.
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Este miércoles el Hospital
Provincial Juan Bautista
Bustos volvió a ser noticia

ya que en sus instalaciones se re-
alizó con éxito un procedimiento
de ablación de órganos. Profesio-
nales del ECODAIC (Ente Coor-
dinador de Ablación e Implante
de Córdoba) y del INCUCAI,
junto a médicos locales, realiza-
ron la segunda ablación múltiple
de órganos de la historia del no-
socomio público.
   Trabajaron en la extracción de

órganos para trasplante sobre una
paciente de 44 años con un diag-
nóstico de muerte cerebral tras
un ACV (accidente cerebro vas-
cular) masivo que la afectó el fin
de semana. 
Se trata de una mujer de Alma-

fuerte que se descompensó mien-
tras ofrecía un discurso en el
cumpleaños de quince de su so-
brina y no se recuperó luego de
la internación. La víctima vivía
con su madre y días atrás se ha-
bría quejado de un fuerte dolor

de cabeza. Previamente había
consentido donar sus órganos.  
   El procedimiento se realizó en
la madrugada de este miércoles
en un quirófano del nosocomio
local, y participaron una decena
de cirujanos y asistentes. Se

ablacionaron los riñones, hígado
y córneas. Desde la Dirección
del Hospital subrayaron la im-
portancia de la donación de ór-
ganos, porque salva vidas, más
allá del dolor de la familia que
perdió a un ser querido.

   Esta es la segunda ablación
que se realiza en el Hospital, la
primera en el nuevo edificio.
   En el mes de agosto de 2020
una operación similar se realizó
sobre un donante de 42 años,
también con muerte cerebral. 

Por segunda vez se 
realizó una múltiple
ablación de órganos en
el Hospital Provincial
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 SAN EXPEDITO 
 
 

GRACIAS POR LOS FAVORES  
RECIBIDOS  

AURORA 

05/08

PEDIDOS
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PEDIDOS

OFRECIDOS

SRA, se ofrece para cuidado de personas. Los fines 
de semana en el dia o por la noche. Con referencias. 
Alejandra Cel: 3571-351273 5/8

SRA, se ofrece para cuidado de niños o adultos  
mayores y tareas de limpieza. Tel Fijo: 414265  

5/8

PEDIDOS

PEDIDOS
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Acuario (21/1 - 20/2)

Día de paz y tranquilidad, y esta será 
la tendencia tanto si estás disfrutando 
de unas merecidas vacaciones como 
si estás en tu trabajo. Va a ser un 
buen día para ti, pero esto también 
ocurrirá porque tú te encuentras bien 
y ves el futuro con optimismo. La vida 
íntima y familiar también hoy te traerá 
placeres y alegrías.

Excelente momento de realización 
para ti, tanto si se refiere a asuntos 
de trabajo o cuestiones de tipo perso-
nal. Júpiter está en tu signo y en un 
excelente estado cósmico, empuján-
dote a que disfrutes de una semana 
afortunada, placentera o feliz. Este es 
un buen momento para que pongas 
en marcha proyectos e iniciativas.

Llega un cambio muy favorable a tu 
vida y al mismo tiempo se termina un 
ciclo de gran inestabilidad o de cierta 
esterilidad. De repente tu suerte 
cambia de manera favorable y tus 
energías vitales e intelectuales se 
van a poner en positivo. Momento 
ideal si tienes proyectado algún viaje 
o abrirte a nuevos ambientes.

Estos días te estás dejando atrapar 
por las emociones, sueños y fanta-
sías, aunque te desenvuelvas estu-
pendamente de cara a las demás 
personas, sin embargo, tu verdadero 
ser está metido en tu mundo interior. 
Por fortuna las cosas no te van a ir 
mal, incluso te irán mejor que antes, 
sobre todo en los asuntos mundanos.

Inquietud o preocupación por asuntos 
relacionados con la familia, la vida ín-
tima, padres o hijos. Te van a dar una 
noticia que te dejará preocupado y 
quizás no pases un día todo lo bueno 
que desearías. Sin embargo, al final 
descubrirás que la situación no es tan 
preocupante como te habían dicho o 
tú mismo has pensado.

Muchos problemas, agobios, tensio-
nes o preocupaciones durante la pri-
mera parte del día, pero que luego 
poco a poco se irán solucionando o 
encauzando a lo largo de la segunda, 
y esto te sucederá igual si estás tra-
bajando como si te encuentras en tus 
vacaciones. Es un día un poco estre-
sante, pero que va a terminar bien.

Te espera un día de sorpresas aun-
que afortunadamente para bien. Tú 
esperas que el día vaya en una direc-
ción determinada, pero en realidad va 
a ir en otra muy distinta y bastante 
mejor. Recibirás una llamada o una 
visita de alguien a quien quieres 
mucho y de quien no esperabas 
saber en este momento. Gran alegría.

La Luna y Saturno van a unir sus 
fuerzas y esto favorecerá que caigas 
fácilmente en situaciones depresivas, 
incluso aunque no haya razón real 
para ello. Sin embargo, también otra 
parte de ti se mostrará extremada-
mente luchadora y te sobrepondrás 
de cualquier bajón emocional o mate-
rial. El día al final terminará bien.

Te encuentras viviendo un periodo 
afortunado o por lo menos mucho 
mejor de como te iban las cosas 
desde hacía realmente mucho 
tiempo, y por ello no solamente las 
cosas te saldrán bastante bien, sino 
que además ahora incluso vas a 
poder escoger el camino que quieres 
seguir y desechar aquello que no te 
apetece.

Sé prudente con los éxitos que vas 
consiguiendo y los cambios favora-
bles que vas teniendo, no te entusias-
mes demasiado, ya que hoy te ves 
arriba, pero mañana podrías verte 
abajo. Guarda las cosas que vayas 
consiguiendo y procura que los cam-
bios favorables se consoliden, si lo 
sabes hacer bien lo lograrás seguro.

Muchas veces tú consigues grandes 
éxitos, pero para que los disfruten 
otros y sin que te des cuenta hay mu-
chas personas que se aprovechan de 
ti. Ese es el peligro que te amenaza 
en el día de hoy, por eso aunque te 
cueste debes tratar de ir más a lo 
tuyo y disfrutar más de todo lo que 
has ido logrando con enorme es-
fuerzo.

Aries (21/3 - 20/04) Géminis (21/5 - 20/6)

Leo (21/7 - 20/8)

Libra (23/9 - 22/10) Sagitario (23/11 - 20/12)

Piscis (22/2 - 20/3)Capricornio (21/12- 20/1)

Tauro (21/4 - 20/5)

Cáncer (21/6 - 20/7) Virgo (22/8 - 22/9)

Escorpio (23/10 - 22/11)

Hoy deberías tener precaución con el 
dinero porque los gastos se te po-
drían disparar o también, en el caso 
de que hicieras una inversión o al-
guna otra operación de tipo econó-
mico, podría salirte mal o 
simplemente ir por caminos distintos 
a como tú lo esperabas. Es probable 
que recibas alguna mala noticia eco-
nómica.

H O R O S C O P O

Humor:

BANGUI 
CATALANA 
DESCONGELA 
FAO 
GRAMOS 
PLATO 

POPULAR 
QUEVEDO 
RASO 
SÁBATO 
SODIO 
TÉRMINO

Para 
Colorear:
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Desde hace ya algunos
años, el Gobierno pro-
vincial tiene en su pro-

grama Semilla, uno de los
principales aportes para mitigar
el déficit habitacional que aqueja
a buena parte del país.
   Como toda iniciativa que se
pone en marcha, está sujeta a
prueba y error y tras algunas ex-
periencias, quedó a cargo de los
municipios, la administración de
estos recursos que en manos de
los beneficiarios, no siempre te-
nían el destino correcto.
   En este marco, desde la Muni-
cipalidad de Almafuerte, se des-
tacó el trabajo realizado para
optimizar tales fondos, como
parte de una política habitacional
que es una de las grandes cre-
denciales del intendente Rubén
Dagum.
   Vale repasar que durante esta
gestión se creó una Dirección de
Hábitat y Vivienda con la idea de
que perdure en próximos gobier-
nos, y está en marcha un plan de
36 viviendas para personas que
tenían terreno y recientemente se
adjudicaron 45 terrenos de un
loteo municipal.

Una semilla provincial que germina
con la intervención municipal

Acceso a la vivienda. En un indisimulable contexto de
campaña electoral, desde el Municipio destacaron el
aporte que se hace para que un plan habitacional del Go-
bierno provincial pueda llevarse adelante en la ciudad.

ALMAFUERTE

   En tanto, por intermedio del
programa Semilla, a la ciudad le
correspondieron 14 unidades ha-
bitacionales de 36 metros cua-
drados, con cierta concentración
en los barrios Parque y El Salto,
producto de análisis socio-eco-
nómicos realizados por el Muni-
cipio.
   De las mismas, ocho fueron
terminadas un mes antes de
cumplir el plazo estipulado de
un año, otras cuatro llevan un
avance del 80 por ciento y se
están iniciando las dos restantes,
según detallaron desde la men-
cionada dependencia municipal.
   A cargo de la misma se en-
cuentra Noelia Toscano, quien
explicó que la Provincia envió
entre 2,6 y 2,9 millones de pesos
para la construcción de cada una
de esas viviendas. Teniendo en
cuenta que esta iniciativa con-
templa la obra terminada, inclu-
yendo termo-solares, la
funcionaria señaló que el Muni-
cipio debe hacer un aporte para
lograr tal cometido.
   Pero más allá de esto, la arqui-
tecta destaca la eficiencia alcan-
zada en la adquisición de
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materiales, gracias a concursos
de precios y un control riguroso
en la administración y acopio de
los mismos, como legado del
aceitado mecanismo que fue de-
jando la evolución del plan mu-
nicipal en marcha, Tu Casa I. A
su vez, apunta que el beneficio
no solo recae sobre quienes se
acercan al sueño de la casa pro-
pia, sino el mercado local en
cuanto a mano de obra y comer-
cios, ya que todo se compra en
Almafuerte, con excepción del
hormigón que no se produce allí.
   No parece un detalle menor,
que esta aclaración surja en
medio de una campaña hacia las
elecciones municipales, donde

cada sector político busca atri-
buirse logros o relativizar los al-
canzados por el rival, teniendo
en cuenta que en este caso, la
oposición representa a la fuerza
que gobierna la provincia.

Más tierras
   Paralelamente, Toscano des-
tacó el avance integral del área
que encabeza, arrancando por lo
más reciente, el loteo municipal
Leandro Alem, del cual se entre-
garon los 45 boletos de compra-
venta a beneficiarios designados
previamente por sorteo.
   La funcionaria recordó que
estas tierras municipales lleva-
ban unos 30 años esperando por

ser urbanizadas y que su expe-
diente en la Provincia, no regis-
traba avances desde 2007,
cuando el intendente era Daniel
López.
   También señaló que parte de lo
recaudado por este loteo se des-
tinará a la compra de nuevas tie-
rras. 
   Por lo pronto, el Municipio ya
cuenta con la subdivisión apro-
bada de una manzana, junto al
barrio Eva Perón.
   A su vez, hay otra superficie
similar hacia el extremo este,
pero se encuentra retirada de la
zona urbana, sin infraestructura
ni servicios y con estudios pen-
dientes de inundabilidad.
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Así como fue uno de los
intendentes más activos
en la campaña provin-

cial, compartiendo energías con
la municipal, José Ignacio Scotto
adoptó un rol similar ahora,
acompañando las aspiraciones
nacionales del gobernador Juan
Schiaretti.
   Concretamente, en la continui-
dad del trabajo territorial que
viene desarrollando, la próxima
semana tiene planeado visitar a
vecinos de su localidad para ex-
plicar las razones por las que hay
que apoyar al candidato de Ha-
cemos Unidos por Nuestro País,
en las elecciones PASO del 13
de agosto.
   “Los argentinos nos merece-
mos una oportunidad de tener
como presidente a un hombre
del interior, pero del centro de la

José Scotto: “Los cordobeses debemos
votar masivamente a Schiaretti”

CORRALITO

patria. Que tenga una visión pro-
ductiva, de trabajo, crecimiento
y desarrollo”, sostiene el inten-
dente de Corralito, recordando
que la mayoría han sido “porte-
ños”.
   Scotto define a Schiaretti
como “el candidato más prepa-
rado y lo demuestra su gestión,
ha sido un gobernador exitoso de
una provincia como Córdoba y
lo digo con mucho respeto pero
no es lo mismo que gobernar

Rumbo a las PASO . El in-
tendente vuelve a tomar un
rol activo en una campaña
que trasciende a su Munici-
pio, en este caso, argumen-
tando porqué el gobernador
debe ser el próximo presi-
dente.

Formosa”.
   “Deja una provincia ordenada,
con un progreso que ningún cor-
dobés puede negar. Se han co-
metido errores porque quien
hace siempre se equivoca, pero
Córdoba es otra”, agregó.
   “Cómo yo siendo un inten-
dente de Córdoba, voy a impul-
sar la candidatura de un porteño;
teniendo a un gobernador exi-
toso como Schiaretti, es natural
que sea nuestro candidato”, ex-
clama el joven dirigente, con-
vencido que es posible “exportar
un modelo de gestión a todo el
país”.
   Trazando un paralelismo con
la provincia que le tocó gober-
nar, destaca su “gran versatilidad
de necesidades, donde cada re-

gión no tiene nada que ver con la
otra”, apuntando que en ninguna
otra hay tantas comunas y muni-
cipios (427 en total).
   “Necesitamos un presidente
que vaya a defender los intereses
del interior, algo que parece un
slogan pero cuando uno lo
piensa tiene sentido, son todas
esas cosas que sufrimos a diario
en el bolsillo pero no nos damos
cuenta porque siempre fue así”. 
   En ese sentido, cuestiona que
en Capital Federal se pague
menos que en el resto del país,
por el combustible, la luz o el
transporte. También apuntó a la
empresa AySA (Agua y Sanea-
mientos Argentinos), que es es-
tatal pero solo hace obras de
infraestructura en Buenos Aires.

   Scotto cree que Schiaretti
puede revertir esa “decisión po-
lítica  de seguir sosteniendo re-
cursos y privilegios para los
lugares en donde se concentra el
45 por ciento del padrón electo-
ral del país”.
   “Argentina es un país federal
solo en la división política pero
no en la distribución de recur-
sos”, resume.
   También se refirió a las reten-
ciones agropecuarias a las eco-
nomías regionales, “que no hay
en ningún país en el mundo y no
solo cobran sino que no distribu-
yen”. 
   Por este concepto, Scotto es-
tima que el Gobierno nacional se
llevó en la campaña 2021/22,
solo del departamento Tercero
Arriba, unos 216 millones de dó-
lares “y no volvió nada”.
   Sobre esto, recordó que el can-
didato de Hacemos Unidos por
Nuestro País, plantea una baja
del 25 por ciento el primer año,
para continuar en esa línea de
manera gradual.
   “Los cordobeses tenemos que
votar masivamente a Schiaretti,
votando a los mismos de siem-
pre, no va a cambiar nada, por-
que los nombres cambian pero
son siempre porteños y tienen la
misma visión de país”, afirmó el
joven dirigente.
   Sobre un posible alineamiento
de esta fuerza con Juntos por el
Cambio, que el propio goberna-
dor insinuó, Scotto afirma: “pri-
mero tenemos que ver cómo
salen las PASO, voy a trabajar
para que sea presidente pero si
no le toca, estoy convencido que
es imprescindible para el país
que el kirchnerismo no gobierne
más”.
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Atención contribuyentes.
El Concejo Deliberante
aprobó un nuevo régimen
que estará vigente hasta el
31 de octubre.

Alientan a regularizar 
deudas con el Municipio

Festejan el Día
de las Infancias

Cuenta regresiva hacia
el “Día del Pueblo”

El Concejo Deliberante de
Villa Ascasubi aprobó la
creación del Régimen de

Regularización de Deudas, que
estará vigente hasta el 31 de oc-
tubre, con posibilidad de prorro-
garse.
   Tras el objetivo de regularizar
deudas de intereses por tasas,
impuestos y contribuciones mu-
nicipales, la normativa otorgará
beneficios y descuentos con di-
versos medios de pagos.
   Lucila Benitez, secretaria de
Gobierno, Finanzas y Obras Pú-
blicas, se hizo presente en la se-
sión legislativa de esta semana,
para explicar el espíritu de esta
iniciativa. 
   “Con los grandes contribuyen-
tes, decidimos establecer por ley

VILLA ASCASUBI ESTE DOMINGO EN LA PLAZA

Refuerzan control del tránsito

cierto monto que se venía abo-
nando por año para que empre-
sarios tengan respaldo del cuerpo
legislativo. En este caso, es una
situación similar”, explicó la
funcionaria. 
   “No se planteó la moratoria
porque estamos a cinco meses de
culminar el mandato. Debe deci-
dirlo el gobierno que asuma el 10
de diciembre. Otro punto no
menor es que vecinos han en-
trado en el régimen de la mora-
toria y no han podido pagar

luego las cuotas y entraban en
otra deuda”, agregó.
   Benitez señaló también que
este régimen, “pone en valor a
los contribuyentes que están al
día. La recaudación viene ba-
jando en porcentaje porque la
cuestión económica afecta. La
inflación ya pasó lo que se incre-
mentó el año pasado por presu-
puesto y tarifaria. Ésta es una
alternativa que estamos presen-
tando para mejorar los índices de
recaudación”.

Este domingo, en la plaza San
Martín, toda la comunidad de
Villa Ascasubi está invitada a ce-
lebrar el Día de las Infancias,
que cuenta con organización de
la Municipalidad.
   En diálogo con Radio Capilla,
el director de Turismo, Alexan-
der Rovera, detalló que desde
temprano estarán cortadas las
calles Dussan Alacevich, José
Benard y 9 de Julio para conver-
tirlas en peatonales e instalar una

Con la llegada de agosto, en
Villa Ascasubi se puso en mar-
cha un plan de seguridad que

gran variedad de juegos, infla-
bles y plaza blanda.
   Se invita a los puestos gastro-
nómicos de alrededores a ofre-
cer el servicio para abastecer a
los concurrentes a esta fiesta que
tendrá ingreso libre y gratuito.
   La convocatoria al público es
a las 15 y se estima que la cele-
bración se extenderá hasta las
18, momento de sorteos y en-
trega de juguetes, para cerrar
con la tradicional chocolatada.

Como cada 25 de septiembre,
la localidad de Villa Ascasubi
celebrará un nuevo aniversario
de su fundación, aunque la
cuenta regresiva hacia los 134
años, ya arranca este mes con
una agenda de actividades con-
memorativas.
   En la misma habrá interven-
ción tanto del Municipio como
distintas instituciones del pue-
blo, de manera similar a lo
ocurrido durante las vacacio-
nes de invierno.
   Precisamente, la celebración
por el Día de las Infancias es la
que inaugura esta agenda que
tendrá continuidad el sábado
12 de agosto, con un taller de
percusión de la Orquesta Mu-
nicipal, desde las  17.30 en el
Auditorio Municipal.
   En tanto, para el domingo 20

contempla un refuerzo de los
controles vehiculares.
   El mismo es llevado a cabo

entre la Policía, el Juzgado de
Faltas y el área de Seguridad
Ciudadana de la Municipalidad.
   Básicamente consiste en la re-
alización de controles sorpresi-
vos en la ruta E-79, solicitando
toda la documentación corres-
pondiente a los vehículos. In-
cluso, a los camiones se exigirá
el comprobante de la mercadería
transportada, teniendo en cuenta
el alto tránsito reinante en esta
época de cosecha.
   También se llevan a cabo con-
troles en la zona urbana a moto-
ciclistas y conductores de
automóviles, a los que se reco-
mienda portar casco y contar con
la documentación correspon-
diente, según el caso.

al mediodía, está previsto un
baile en el salón del Centro de
Jubilados y Pensionados.
   Ese mismo día tendrá conti-
nuidad el “circuito del locro”,
que en esta oportunidad estará
a cargo del IPEM 37 y como
siempre, se retirará en el club
Atlético Ascasubi.
   El sábado 26 desde las 15
llegará la “Segunda Conviven-
cia Coral”, en el auditorio mu-
nicipal, organizada por el Coro
Municipal.
   Durante esa misma jornada
pero a partir de las 20, tendrá
lugar el bingo del Ballet Dan-
zay, en el SUM del CIC.
   Naturalmente, la agenda ten-
drá continuidad durante el mes
de septiembre, con propuestas
que se darán a conocer en los
próximos días.
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Aunque ya viene desde
hace algunas semanas
recorriendo la ciudad

como candidato, hoy sábado se
producirá el lanzamiento de
campaña de Adrián Scorza.
   Será desde las 10.30 en la es-
quina de Pedro C. Molina y Sal-
vador Scavuzzo, en el espacio
céntrico conocido como “la vieja
terminal”.
   “Ya venimos trabajando en la
campaña, esto es una formali-
dad, un momento de encuentro
con los vecinos porque nuestro
espacio es abierto a todos los
que tengan interés en el bien ge-
neral de la ciudad”, resume el
candidato de Hacemos Unidos
por Almafuerte.
   “Vamos a hablar de propuestas
que creemos serán referenciales.
Nuestra voluntad es recuperar el
gobierno municipal porque no
estamos de acuerdo en general
con las políticas públicas de Al-
mafuerte, desde el GIRSU hasta
la salud, pasando por la conten-
ción y ayuda social, incluso
obras de infraestructura que que-

Adrián Scorza lanza oficialmente 
su campaña para volver a la intendencia

ALMAFUERTE

daron degradadas”, agregó.
   El eje de su plataforma electo-
ral pasa por un concepto de “co-
gobierno” que pretende llevar
adelante junto a referentes de
distintas instituciones y colecti-
vos sociales.
   En relación a esto, Scorza
plantea la creación de una mesa
interinstitucional que intervenga
en la elaboración del presu-
puesto municipal, antes de ser
aprobado por el Concejo Delibe-
rante.
   En este sentido, también pro-
pone crear la “mesa de la pro-
ducción y el trabajo”, donde va
a estar incorporado el Centro
Comercial y referentes de la ac-
tividad privada, para tratar temas
importantes vinculados con el
desarrollo económico local.
   Por otra parte, el candidato
justicialista asegura que su espa-
cio político ya acordó con el go-
bernador electo Martín Llaryora,
un plan de obras que dependen
del apoyo provincial, incluyendo
loteos sociales, viviendas, conti-
nuidad del proyecto de cloacas,

Operativo retorno. Desde antes que lo anunciara pública-
mente, el legislador departamental era el candidato natural
del justicialismo para recuperar el poder municipal y ocupar
nuevamente el cargo que ostentó entre 2011 y 2019. 

mayor acceso al gas natural, pro-
visión de agua potable, adoqui-
nado, polideportivos en cada
barrio, un colegio técnico y el
cuidado ambiental del Piedras
Moras, entre otras intervencio-
nes.

Contexto
   Tras concluir sus dos manda-
tos de intendente en 2019,
Scorza continuó su carrera polí-
tica como legislador departa-
mental pero ya se venía
especulando sobre su intención

de volver al Municipio, bas-
tante antes del anuncio público
realizado a mediados de junio.
   Proveniente de la actividad
privada, irrumpió en la función
pública en 2011 y llevó ade-
lante una gestión que se pro-
puso como objetivo principal
un ordenamiento del Munici-
pio.
   Dejó la intendencia con acep-
tables índices de aprobación
pero no logró trasladar ese ca-
pital político a su por entonces
secretario de Gobierno, Ge-
rardo Velez, el candidato oficia-
lista derrotado por Rubén
Dagum en las últimas eleccio-
nes. Divisiones internas del PJ
con un exfuncionario como Ge-
rardo Gimenez, lanzando su
propia candidatura, hicieron el
resto y precisamente es lo que
se intentó evitar ahora. De
hecho, quien alcanzó la conce-
jalía tras esos comicios, opcupa
el segundo lugar de la lista para
continuar desempeñándose en
el cuerpo legislativo.
   Con este escollo aparente-
mente superado, Scorza deberá
revertir también, una tendencia
histórica del electorado alma-
fuertense que suele apostar por
las reelecciones.
   No obstante, será la primera
vez que se genera una polari-
zada competencia electoral
entre dos candidatos que ya
saben lo que es gobernar.
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Hubo nuevos allanamientos por pornografía 
infantil: ¿cómo se descubre este delito?

La provincia de Córdoba es territorio de tránsito y producción de este material delictivo

La Argentina, se encuentra
entre los países con más
tráfico de imágenes de

abuso sexual en la infancia y la
provincia de Córdoba no es solo
un territorio de circulación sino
de producción de ese material.
   Desde hace ocho años fun-
ciona la oficina de Cibercrimen
que tiene sede en la Policía Judi-
cial y es la encargada de investi-
gar los delitos vinculados al
mundo virtual. Y  las investiga-
ciones más delicadas que les
toca abordar son las referidas a
pornografía infantil. Para eso, la
Fiscalía General de la Provincia
mantiene activo un convenio con
la ONG Centro Nacional para
Niños Desaparecidos y Explota-
dos (NCMEC, su sigla en in-

glés). Esa institución obliga a los
prestadores de servicios de Inter-
net, radicados en Estados Uni-
dos, a monitorear el tráfico en la
red para detectar este tipo de
imágenes. Si se observa circula-
ción en la provincia de Córdoba,
la ONG informa al Ministerio
Público Fiscal (MPF) y se pone
en marcha la investigación.
   La distribución de pornografía
infantil es un problema interna-
cional que creció desmesurada-
mente con las nuevas
tecnologías, las que permiten y
facilitan la comisión de esta con-
ducta delictiva. 
   Las fotos y videos de chicas y
chicos víctimas de abuso no cir-
culan únicamente en la “internet
profunda” o en los círculos que
frecuentan los pedófilos, sino
también en las redes sociales o
WhatsApp.
   Ayer fue noticia, que la Fisca-
lía de Instrucción del primer
turno de Río Tercero, a cargo de
Paula Bruera, ordenó el allana-
miento en tres docimicilios de la
ciudad por el delito de “acceso
ilegítimo a un sistema o dato in-
formático y distribución de imá-
genes pornográficas de menores
de 18 años”.
   Personal de la Dirección de In-
vestigaciones Operativas, Sec-

ción Cibercrimen (DIO), realizó
la extracción de soportes infor-
máticos de material de relevan-
cia para la causa que se
investiga. No hubo detenidos.
   En junio de 2020 la fiscal
Bruera había ordenado la deten-
ción de un hombre de 40 años
por el delito de distribución de
pornografía infantil. Las actua-
ciones tuvieron comienzo con un
reporte del NCMEC proveniente
desde Estados Unidos.  Allí se
alertaba sobre eventual distribu-
ción de material pornográfico
con la participación de niños en
un domicilio de Río Tercero, el

que habría sido reenviado por el
imputado, pero no producido por
él.
   En marzo de 2021 la misma
fiscal ordenó la detención de un
joven de  20 años, acusado de te-
nencia y distribución de porno-
grafía infantil. En esa
oportunidad la investigación se
originó a raíz de un reporte inter-
nacional elaborado porel mismo
organismo, que identificó y
alertó sobre una posible distribu-
ción y tráfico de importante can-
tidad de imágenes con contenido
sexual de menores. Estos son
solo dos casos solo para nombrar

La Jusiticia ordenó
allanar tres domicilios
de la ciudad. No
hubo detenidos pero
personal especiali-
zado recolectó mate-
rial relacionado a la
causa que se inves-
tiga.

algunos que salieron a la luz en
esta ciudad. 
   La DIO coopera en la investi-
gación penal preparatoria en los
casos que le sean requeridos por
los fiscales, magistrados u otros
funcionarios del Poder Judicial.
La tarea es realizada por detecti-
ves y en ella se investigan los he-
chos que, por su complejidad,
requieran el despliegue operativo
mediante la aplicación de técni-
cas, métodos, procedimientos y
conocimientos especializados.
   En Argentina, un total de 33
personas fueron detenidas el año
pasado en el marco de los opera-
tivos internacionales "Luz de In-
fancia IX y X" contra la
explotación sexual infantil. El 99
por ciento de los detenidos son
hombres de mediana edad, y sus
trabajos tienen que ver con estar
cercanos a niños y niñas. Algu-
nos son médicos, entrenadores,
maestros o choferes, y también
personas que tienen conoci-
miento de tecnología.
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"9" festejó en Reserva
Con gol de Lautaro García, Sportivo 9 de
Julio derrotó 1-0 a Náutico Fitz Simon en
Embalse y, por un global 4-3, se consagró

tricampeón de Reserva. Precisamente,
por curiosidades del fixture, volverán a

enfrentarse mañana en Río Tercero.

LIGA REGIONAL RIOTERCERENSE DE FÚTBOL

Centro Juventud Agrario de Corralito

CAMPEÓN DEL TORNEO APERTURA 2023
Con la celebración del título
todavía latente por parte de Cen-
tro Juventud Agrario de Corra-
lito, la LRRF no se toma
descanso y ya este domingo se
pone en marcha el Torneo Clau-
sura 2023.

Si bien quedará postergado el
choque entre los finalistas Ele-
nense y Agrario, se disputarán
mañana siete encuentros.
Para Sportivo 9 de Julio será el

estreno oficial de Iván Castro
como DT ante Náutico Fitz
Simon, reeditándose, al mismo
tiempo, la definición del título en
Reserva que consagró campeón l
"Patriota" en Embalse.
Atlético Río Tercero iniciará el

camino visitando a Sportivo Bel-
grano con varios cambios en el
plantel, entre ellos, Matías Pít-
taro, integrante justamente ahora
del plantel celeste. Tomás Cattá-
neo, Gonzalo Aguirre, Mariano
Aldecoa y Franco Pachecoy se
contabilizan como caras nuevas
albiazules.
Deportivo Independiente reci-

birá a un reforzado Atlético As-
casubi, en el que sobresalen los
nombres de Mauro Griguol, con
pasado internacional, y el delan-

SUMÓ SU OCTAVA ESTRELLA EN LA HISTORIA

Centro Juventud Agrario fue el equipo más goleador y el menos goleado. Había sido campeón en 1992, 1993, 1994, 1996, 1998, Apertura 2018 y Clausura 2019.

El "Taladro" superó en la final a Elenense 2-0 y
dio la octava vuelta olímpica en la LRRF. Sin
pausas, este domingo arranca el Clausura.

tero Leandro Zalazar, que llega
desde Newell's de Laguna Larga.

Vecinos Unidos, por su parte,
visitará a un Huracán de Tanca-
cha que sumó cinco refuerzos y
pretenderá salir de la asfixiante
zona roja del descenso. Juan
Bueno será la gran novedad en el
"León".
Estudiantes-Belgrano FC (que

arranca en descenso directo pero
tendrá desafío federal en este se-
mestre, con varias caras nuevas),
UDCISA-Náutico Rumipal y
Deportivo Italiano-Atlético Inde-
pendiente, que arrancará un rato
más tarde, completan el pro-
grama del capítulo inicial de un
Clausura que tendría tres domin-
gos sin actividad por elecciones.

Síntesis (vuelta)

Goles: PT, 15m Javier Acosta (CJA). ST, 32m
Franco Bracamonte (CJA). Cambios: ST, al
comenzar, Pecorari por Ferrero (RE); 13m
Monticelli y Bracamonte por Jonatan Acosta y
Rebaudengo (CJA); 17m Gómez y Rivarola por
Cabrera y Juan M. Ordóñez (RE); 27m Soria
por Herrera (CJA); 37m Ulla por Boffadossi
(RE); 42m Maxi Mignani y Aguirre por Nicolás
Mignani y Javier Acosta (CJA). Amonestados:
Rebaudengo, Bracamonte (CJA); Ferrero,
Juan M. Ordóñez, Boffadossi y Rivarola (RE).
Árbitro: Lucas Rodríguez. Asistentes: Agus-
tín Villafañe y Alexis Scalabrini. 4° árbitro:
Martín Daniluk. Estadio: Alejandro Primero
Mengo. Público: 2000 espectadores aproxi-
madamente. Global: Agrario 3-Elenense 1.

2 0
Rec. Elenense
Alan Pertile
Juan Cruz Ferrero
Juan S. Ordoñez
Nicolás Silva
Nicolás Boffadossi
Agustín Fumero
Ismael Ghizzardi
Maximiliano López
Nicolás Cabrera
Juan M. Ordoñez
Fernando Fumero
DT: Gonzalo Aluch.
Emiliano Martini
Mathias Martínez
Augusto Palacios
Tomás Gómez
Bautista Pecorari
Joaquín Ulla
Agustín Rivarola

C. Juv. Agrario
Guillermo Sabelotti
Maxi Roldán
Marco Ponzio
Danilo Rebaudengo
Gastón Suárez
Javier Acosta
Nicolás Mignani
Alex Díaz
Marcos Herrera
Jonathan Acosta
Mateo Pérez
DT: F. Callegari.
Sebastián Serda
Francisco Tórtora
Maxi Mignani
Franco Bracamonte
Gonzalo Aguirre
Francisco Monticelli
Rodrigo Soria
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Centro Juventud Agrario de Corralito

El recorrido del campeón
Fecha/Rival Resultado Goleadores de Centro Juventud Agrario
1ª / Sportivo 9 de Julio (L) 3-1 Mateo Pérez (2) y Jonathan Acosta
2ª / Deportivo Italiano (V) 0-2 
3ª / Recreativo Elenense (L) 1-0 Mateo Pérez
4ª / Náutico Rumipal (L) 4-0 Mateo Pérez (2), F. Monticelli y Jonathan Acosta
5ª / Atlético Independiente (V) 1-0 Francisco Monticelli
6ª / Náutico Fitz Simon (L) 1-0 Nicolás Mignani 
7ª / Atlético Ascasubi (V) 1-1 Mateo Pérez
8ª / Vecinos Unidos (L) 2-0 Jonathan Acosta y Gastón Suárez
9ª / Atlético Río Tercero (V) 1-2 Franco Bracamonte 
10ª / Belgrano FC (L) 3-0 Mateo Pérez, Marcos Herrera -p- y Rodrigo Soria
11ª / UDCISA (L) 5-0 M. Pérez (2), Jony Acosta, Javier Acosta y Herrera
12ª / UDCISA (V) 2-0 Marcos Herrera (2)  
13ª / Estudiantes (L) 2-0 Marcos Herrera (2)
14ª / Sportivo Belgrano (V) 0-0 
15ª / Deportivo Huracán (L) 6-1 Jony Acosta, Herrera, Bracamonte, M.Mignani, Ledesma y Soria
16ª / Deportivo Independiente (V) 0-1 
Semifinal (ida) / Sp. Belgrano (V) 1-0 Rodrigo Soria
Semifinales (vuelta)/ Sp.Belgrano (L)2-0 Mateo Pérez (2)
Final (ida) / Rec. Elenense (V) 1-1 Marcos Herrera
Final (vuelta) / Rec. Elenense (L) 2-0 Javier Acosta y Franco Bracamonte
NOTA: Agrario ganó 14 partidos, empató tres y perdió tres, marcó 38 goles y recibió 9. Se
hizo inexpugnable en el Alejandro Primero Mengo: de local, ganó los 11 partidos que jugó.
Sus goleadores fueron Mateo Pérez (11), Marcos Herrera (8), Jonatan Acosta (5), Rodrigo
Soria (3), Franco Bracamonte (3), Francisco Monticelli (2), Javier Acosta (2), Nicolás Mignani,
Gastón Suárez, Maximiliano Mignani y Alexis Ledesma.

1ª fecha - 1ª División
UDCISA
Estudiantes
Sp. Belgrano
Dep. Huracán
Dep. Indep'te.
Sp. 9 de Julio
Dep. Italiano

N. Rumipal
Belgrano FC
Atl. Río Tercero
Vec. Unidos
Atl. Ascasubi
N. Fitz Simon
Atl. Indep'te.

vs.
vs.
vs.
vs.
vs.
vs.
vs.

Partidos del domingo         Horario Res. Prim.
14.30
14.30
14.30
14.30
14.30
14.30
15.30

16.00
16.00
16.00
16.00
16.00
16.00
17.15

* Postergado: Rec. Elenense-C. Juventud Agrario.
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BÁSQUETBOL

Central llegó a lo más alto

Con un final dramático y una
diferencia de apenas un punto
(68-67), Central Argentino pudo
festejar el título de la Asociación
de Básquetbol de Río Tercero
(ABRT) al derrotar a Sportivo 9
de Julio en el duelo decisivo de
la categoría U19.

Se trata de un premio al trabajo
de años en una institución que, a
base firme, marca un camino y
en el que este logro fue sin dudas
motivo de enorme celebración.

Desde la formación
"Fue una alegría muy grande.

Se nos venía negando y nos fal-
taba muy poquito. Por los chicos,
la comisión, lograr este ansiado
título y ganándole a un gran club
como 9 de Julio da mucha ale-
gría. Hace años que venimos tra-
bajando estando arriba. Este año
se pudo dar frente a un poderoso
equipo, con muy buen plantel, lo
que valora más nuestro triunfo.
Fuimos merecedores de este
campeonato ya que lo hicimos
de forma invicta", destacó el en-
trenador Jorge "Gardy" Cabral.

Algunos chicos son de catego-
ría U17 para completar el plantel
y en el caso de entrenamientos,
se suele complicar reunir a todos
los jugadores por estudios en la
ENET. "Por un accidente laboral
lo seguí desde las redes y lo sufrí
mucho más que estando en la
cancha de básquet. Tenía unos
nervios tremendos pero después
me vinieron a buscar para ser

LIGA CORDOBESA

9 de Julio tuvo conferencia de prensa presentando su participación.

parte de la foto porque no pude
dirigir este partido. Teníamos un
título que no nos habían recono-
cido hace un par de años y con la
U19 con dos mayores, pero hacía
muchísimo que no ganábamos
un título oficial. Es un logro muy
esperado por el club", remarcó.

Precisamente, esta categoría
suele marcar un quiebre de cara
al futuro, por estudios, viajes o
actividad laboral. "Veníamos de
un proceso de buenos elementos
en la categoría. Muchos se van
por estudio o emigran buscando
otras expectativas en las carreras
basquetbolísticas. Esperemos
poder seguir con la base de este
equipo. A la totalidad le queda
un año más de U19", valoró el
entrenador.

La mirada dirigencial
A su turno, Federico Kreiker,

dirigente y delegado del club,
aportó: "Es una alegría enorme
para la familia de todo el club
Central por el esfuerzo de los
chicos. Es resultado de una for-
mación de años. Pudimos coro-
narlo con un título, pero siempre
decimos que Central es un club
formador en valores, como bue-

El equipo U19 de Central Argentino se quedó
con el título de la Asociación de Básquetbol
de Río Tercero ganándole una dramática final
a Sportivo 9 de Julio por un punto.

POR JUAN M. FERREYRA SUESCUN

nas personas y buenos deportis-
tas, pero sin perseguir los logros
deportivos. Se formó un lindo
grupo y aparecieron los resulta-
dos. La comisión ha hecho un
trabajo impresionante".

El dirigente destacó la coloca-
ción del parqué. "Renovamos el
tablero de control y de tiempo,
con camisetas y pelotas. Cuando
uno trata bien a los chicos y a los
técnicos, los padres están confor-
mes. Pasan cosas muy divertidas
y familiares en Central y llegan
resultados que no se daban en
otra época", señaló.

"Fue infartante. Lo máximo

que se pudo despegar Central fue
siete puntos en la primera parte
del partido. Después fue para el
infarto. 9 de Julio tiene un plan-
tel muy completo. Fue emocio-
nante el final", evaluó sobre el
marcador 68-67 con el que Cen-
tral pudo festejar.

Rodaje provincial
Por primera vez, el club ha par-

ticipado del Provincial U13 y
U17, con el nuevo piso de par-
qué. Habrá campus en el resto
del año y, en 2024, pretenderán
competir todo lo que se pueda a
nivel provincial.

"El esfuerzo es grande pero ahí
se ve el salto de calidad para
subir la vara. La clave es traba-
jar, hay padres trabajando en una
comisión. Se invierte, a los chi-
cos no les falta nada, y los padres
se suman. Tenemos tickets y
comprobantes con todos los in-
gresos y egresos. Por eso los pa-
dres colaboran", valoró Kreiker.

Con ese espíritu colectivo y de
trabajo mancomunado entre el
cuerpo técnico, dirigentes, juga-
dores y padres, el premio llegó,
junto a una enorme campaña de
la U19. Merecido festejo para
una institución consolidada.

Noelia Martínez compite hoy en los 400 llanos femeninos y mañana en la posta 4x400 femenino.

"9" inaugura un torneo especial
Como ocurriera en 1997, la 26ª
edición de la Liga Cordobesa de
Básquetbol tendrá su partido
inaugural con Sportivo 9 de Julio
de Río Tercero como anfitrión.

Será el 11 de agosto próximo
desde las 21.30 ante Ameghino
de Villa María, en un certamen
que homenajeará a Hilario Ser-
lin.

El entonces presidente de la
FBPC inauguraba en 1997 el pri-
mer torneo con la participación
de 17 clubes de la provincia de
Córdoba. En esa primera edi-
ción, Universitario de Córdoba
se consagraba campeón.

El domingo 30 de noviembre
de 1997 se realizaba el acto de
apertura en el club Sportivo 9 de

Julio. Ese día, Hilario resaltaba
la importancia de "apostar al de-
porte, que es como apostar a la
vida".

Al igual que hace 27 años, la
ciudad de Río Tercero recibirá el
juego inaugural de esta edición y
contará con la presencia de su
creador. 

Luego de haber recibido la no-
ticia de que la edición de este
año lleva su nombre y apellido,
Hilario Serlin expresó: "Esta his-
tórica decisión me llena de orgu-
llo y me compromete con la
misma pasión de siempre a
acompañar esta bendita gestión
en su camino a los 100 gloriosos
años de nuestra querida Federa-
ción".

Será entonces una noche muy
especial y emotiva.

Además de Sportivo 9 de Julio
y Ameghino, el Grupo C está in-
tegrado por Bell, Argentino de
Marcos Juárez y Unión Central
de Villa María, en un torneo que
volverá a tener al "Patriota"

Valentín Bogetti, Federico Oviedo,
Federico Paulucci, Tobías Grino-
vero, Bautista Reartes, Mateo La-
guzzi, Tobías Galván, Martín
Torres, Bautista Cracco, Iñaki Chia-
pero y Federico Benedetti fueron
parte del plantel dirigido por Jorge
Cabral que, en la final, tuvo a Luis
Santa en el banco de suplentes.

El plantel campeón

compitiendo en otro nivel.
"Es una nueva ilusión. Volver

a trabajar a nivel provincial con
el club es un desafío que me en-
canta. La idea es ensamblar juve-
niles con la Primera", expresó en
conferencia de prensa el técnico
de "9", Jorge Chahab.

NEWCOM
Delfines campeones

Con una electrizante final en
categoría Competición +40, que
se definió en tie-break por 11 a
9, y en la que los riocuartenses
Los del Poli se impusieron a Ca-
ciques de Tancacha, culminó este
domingo en Río Tercero el
Grand Prix con el que la Liga
Cordobesa de Newcom cerró su
actividad oficial de la primera
mitad del año.

En +50 y +60, Delfines de Río
Tercero se quedó con el título.
En +50, derrotando en la final a
Morrison. Caciques terminó 3° y
Águilas, de Río Tercero, 4°.

En +60, en otra disputada final,
Delfines le ganó a Águilas. En
Desarrollo +50 y +60, festejó
Villa María.
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RIO TERCERO

Nacimientos
20.07.23 Xiomara Aimara, hija de  Walter Pereyra y Cristina Meirone
21.07.23 Antonio, hijo de  Federico Accornero y Camila Monticelli
24.07.23 Bruno, hijo de  Darío Cavallero y María Morales
26.07.23 Emilia, hija de  Leandro Bertonazzi Pasetti y 

Dahyana Pistelli
27.07.23 Noah, hijo de  Lucas Numero y Dahyana Suárez

Juan Martín, hijo de  Arnaldo Roda y Vanesa Pareyra
28.07.23 Constantino, hijo de  Marcos Rodeyro y Cynthia Gómez
29.07.23 Bruno, hijo de  Francisco Ceballos y Jésica Cabrera

Matrimonios
04.08.23 Mauro Martín Menendez con Romina Belén Ferreyra

Héctor Raúl Baschini con Andrea Luisa Vaschetto
Augusto José Daniele con Tatiana Ayelén Córdoba

Bautismos
En la Parroquia de Lourdes, mañana domingo, a las 11.30,
serán bautizados:

-Giovanni Didier, hijo de Christian Delpinio y 
Micaela Heredia
-Gonzalo, hijo de Cesar Palop y Sabina Ballachino
-Nicolás, hijo de Cesar Palop y Sabina Ballachino

Defunciones
28.07.23 Esmilda Heve Picotto, a los 82 años

Hugo Miguel Losano, a los 79 años
29.07.23 Clelia Isabel Boidi, a los 79 años
30.07.23 Mirta Dellarosa, a los 75 años

Ernesto Oscar Voogt, a los 74 años
31.07.23 Ana María Maratin, a los 92 años
02.08.23 Francisco Manuel Piñeyro, a los 77 años
03.08.23 Marcelo Fabian Vasquetto, a los 57 años
04.08.23 Rogelio Abelardo Gimenez, a los 97 años

Elda Antonia Debiasi, a los 87 años

ALMAFUERTE

Nacimientos
07.07.23 Carmella, hija de Natalí Mina y Ariel Benedetti
21.07.23 Octavio, hijo de Nicolás Mario Augusto Oliva y 

Georgina Soledad Acuña
23.07.23 Otto, hijo de Marcos Iván Mena y 

Gabriela Alejandra Altamirano

Defunción
02.08.23 Rosa Dolores Moyano, a los 44 años
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Riotercerenses obtienen el primer puesto
en el concuro internacional Betterphoto

El talento fotográfico de Alejandro Ce-
rutti y la belleza de Candela Gomes
brillaron en el concurso fotográfico
BetterPhoto de Estados Unidos, lle-
vándolos a obtener el codiciado primer
lugar en la categoría "Retratos". La fo-
tografía monocromática "Candela"
cautivó a los jueces, siendo seleccio-
nada entre una amplia participación
de más de 3.000 obras. Pero lo que
hace que esta imagen sea aún más
especial es su enfoque en la innova-
ción artística mediante el uso de la in-
teligencia artificial (IA).
   "En mi proceso creativo, seguí ex-
plorando el potencial de la inteligencia
artificial en la fotografía. La IA ha
avanzado significativamente en los úl-
timos meses, y nos ofrece a los artis-
tas herramientas poderosas para
expresar nuestra visión única. En este
caso particular, utilicé tecnología de IA
para transformar el largo cabello de
Candela en corto, para que encajara
perfectamente con el estilo que imagi-
naba para la fotografía" comentó Ce-
rutti a TRIBUNA.
   "Antes de que estas tecnologías
fueran accesibles, la única forma de
lograr esta foto habría sido que Can-
dela decidiera o aceptara cortar su ca-
bello 'en la vida real'. Gracias a la
inteligencia artificial, puedo ahora dar
forma a mi visión sin limitaciones físi-
cas, lo que me permite crear imáge-

nes que antes sólo podían existir en
mi imaginación. La interacción entre la
creatividad humana y la tecnología se
ha convertido en un emocionante
nuevo territorio para los fotógrafos y

artistas", agregó el fotógrafo.
   BetterPhoto es un concurso inter-
nacional que, desde su fundación en
2001, ha atraído a fotógrafos de todo
el mundo.
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Freno a la inversión: 
la maquinaria agrícola
se contagia de la 
economía argentina

(Cont. en página 32)

Pág. 30

  

Se registró en el comienzo
del 2023 una fuerte caída
de las ventas de maquina-

ria agrícola y, en consecuencia,
de la fabricación de los equipos.
Según un informe del Ieral (Fun-
dación Mediterránea), las conse-
cuencias del freno de la actividad

sobre el nivel de producción fa-
bril fueron notorias. Y se señala
a la sequía como la causante de
estos enormes desequilibrios que
afectaron a la macroeconomía
nacional, especialmente al sector
agropecuario y los que están di-
rectamente relacionados.

   “En lo que va del año se paten-
taron 130 máquinas por semana,
lo que resulta 8,5% menor al re-
gistro del año previo (se habían
patentado 142 por semana en el
mismo periodo de 2022). Ade-
más, en junio hubo una caída de
21% en los patentamientos de
maquinarias agrícolas”, explica-
ron, tomando como referencia
los datos publicados por la Aso-
ciación de Concesionarios de
Automotores de la República Ar-
gentina (Acara).
   La mayor parte de los patenta-
mientos ocurren en Buenos
Aires, Santa Fe o Córdoba (tres
de cada cuatro ventas son en esas
provincias) y fue justamente en
esas jurisdicciones donde se con-
centraron las mayores caídas del
primer semestre. El rubro de
mayor baja fue el de cosechado-
ras (-39%), seguido de pulveri-

zadoras (-30%) y tractores (-
18%).
   “La incógnita está en si las me-
jores perspectivas agrícolas (por
clima, precios, dólar u otro fac-
tor, todos aspectos inciertos a fu-
turo), que podrían comenzar a
recomponer las ventas, llegarán
antes que se profundice la crisis
en el sector fabril”, consideraron
los economistas del Ieral, Mar-
cos Cohen Arazi, Bautista Mar-
tina Baldi y Ana Laura López
Carballo, autores del informe.

   “Esto resulta fundamental,
porque el sector venía incorpo-
rando personal a un ritmo que
cuadruplicaba el promedio de la
industria, con el añadido de im-
pactar de lleno en la realidad de
ciudades pequeñas y medianas
del interior productivo”, agrega-
ron.

Para abajo
   También las estadísticas ofi- 
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Vientos de
agosto...
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Llega agosto y con los
vientos en el centro de la
escena, se preparan un

sinnúmero de cambios que van ge-
nerando el anticipo del tiempo de las
siembras que llegarán en la prima-
vera.
   Agosto marca el inicio del cambio.
No es simple casualidad que en este
mes celebremos el día del ingeniero
agrónomo y del médico veterinario;
un 6 de agosto de 1959 fue instituido
como “El día de la Enseñanza Agro-
pecuaria”, en conmemoración del
inicio de dictado de clases en la es-
cuela de agronomía y veterinaria de
la provincia de Buenos Aires, pri-
mera escuela de enseñanza agrope-
cuaria fundada en 1883.
   Los ingenieros agrónomos tene-
mos un rol socio productivo muy es-
pecial en nuestros pueblos del
interior, y considero que el campo
siempre va a ser parte de la solución
de los problemas que tiene el país,
nunca una traba, por el contrario,
siete de cada diez dólares o divisas
que ingresan al país se originan en
el campo. Por tanto si desde lo pro-
ductivo estamos presentes con
aportes interesantes, considero que
el desafío es estar presentes en la
actividad social, cultural y política de
nuestros entornos comunitarios, ya
que muchas decisiones que nos in-
volucran las toman actores que des-
conocen cómo funciona el sistema
socio productivo de nuestros pue-
blos del interior.
   Si tenemos en cuenta el contexto
global, el crecimiento económico de
China y los países del sudeste asiá-
tico, la expansión en la demanda por
biocombustibles, la guerra entre
Ucrania y Rusia que se prolonga y
genera desencajes del mercado a
nivel mundial, claramente Argentina
por su potencial, debe mantenerse a
la altura de semejante desafío ya
que no son muchos los países con
posibilidades ciertas de producir
grano y carnes como el nuestro. Su-

mado a ello las potencialidades cla-
ras en materia energética florecien-
tes en Vaca Muerta. 
   Lamentablemente, un gobierno
como el actual que lleva adelante
políticas de intervención de mercado
y distorsiona la relación cambiaria,
solo nos ubica en un escenario de
estancamiento y el sector agrope-
cuario no es ajeno a ello. Podríamos
vencer la barrera de los 130 millones
de toneladas con mayor apertura
hacia el mundo y el ingreso de
mucha más biotecnología e inter-
cambio de ideas y negocios. La des-
confianza retrae y solo nos
atrinchera a la espera de cambios
serios, concisos y claros.
   Hoy es momento de participar y
hacer nuestros aportes. En tiempos
de elecciones, votar es un derecho
que hay que hacer valer, como
forma madura de entender las re-
glas de la democracia. No participar,
porque existe desilusión, no nos sa-

cará del estado en el que estamos.
La mejor manera de torcer el rumbo
es manifestando en las urnas el
cambio necesario y responsable que
nos debemos.
   Para cerrar mi columna voy a citar
en primer lugar la expresión de una
idea sobre las cosas del campo, es-
crita por un amante defensor de la
naturaleza y creador de nuestra
Bandera Nacional, Manuel José
Joaquín del Corazón de Jesús Bel-
grano: “La agricultura es el verda-
dero destino del hombre”. Y, en
segundo lugar, rescato el aporte de
una noble mujer que en estos días
reivindicaron su lucha en los entor-
nos políticos partidarios, quien abrió
surcos dentro de un ámbito desa-
fiante en momentos difíciles, donde
debíamos consolidar la democracia
para tiempos futuros. Fue maestra
de vocación, abogada por elección y
política por pasión, electa diputada
nacional por la Capital Federal
(1983- 1991) destacando su labo-
riosa participación como afiliada,
quien supo consolidar las bases
para el reconocimiento de los dere-
chos de la mujer, el respeto por la di-
versidad, y la igualdad de
oportunidades y participación. A
modo de cierre les entrego una frase
que sintetiza su legado: “Mientras
tenga una mente libre para la duda,
un corazón para amar y un alma
para soñar, la vida será siempre
para mí, la más apasionante de las
aventuras”. Agradecido por siempre,
María Florentina Gómez Miranda.

Las capacitaciones para
los productores son
sumamente importan-

tes dado que la agricultura es el
conjunto de acciones y conoci-
mientos desarrollados por el ser
humano destinados a cultivar la
tierra, siendo una actividad diná-
mica, que ha ido cambiando y
adaptándose permanentemente.
   En los últimos 25 años, los
cambios fueron veloces, nuevas
técnicas y tecnologías, tanto en
herramientas como en genética,
conllevan al desarrollo de nuevos
productos, disminuyendo el im-
pacto ambiental y minimizando
costos, y como contraparte per-
mitieron aumentar la productivi-
dad y eficiencia del sector de
manera exponencial y sostenida,
manteniendo el respeto por el
medio ambiente.
   La paleta de productos con la
que se encuentra un productor
es amplia y variada. Las técnicas
derivaron en aplicar dichos pro-
ductos mezclados entre sí, ajus-
tando lo económico para hacer
eficiente la actividad. Estas mez-
clas son cada vez más comple-
jas; de allí la importancia de la
capacitación permanente. Tam-
bién es importante adquirir ase-
soramiento de un profesional
técnico. Son mezclas de diferen-
tes principios activos, que conlle-
van conocimientos minuciosos
de química. Los ingenieros agró-
nomos son quienes están forma-
dos para esto y cada vez son
más los productores que adquie-
ren servicio de asesoramiento

La importancia de
las capacitaciones

agronómico.
   Las capacitaciones sobre el uso
de emulsiones y mezclas complejas
de fitosanitarios, las medidas pre-
ventivas que deben tomarse para re-
ducir y minimizar los riesgos de
impacto ambiental, nuevas técnicas
y tecnologías de aplicación, finali-
zando la jornada con una muestra
práctica a campo con la utilización
de diferentes tipos de pastillas (ele-
mentos esenciales para las aplica-
ciones), son una realidad a la que
deben adaptarse los productores. 
   Uno de los parámetros que se uti-
lizan para medir la eficiencia de la
aplicación de fitosanitarios es lo que
se llama tasa de recupero: cantidad
de dosis de producto que realmente
llega a lo objetivo. Existen distintas
variables que permiten mejorar  la
tasa de recupero como pastillas a
utilizar, el estado de los componen-
tes de la máquina pulverizadora
como así también las condiciones
climáticas, además de capacitación
del aplicador. Todos estos aspectos
deben ser tenidos en cuenta por los
productores en su labor diaria.

opinión

Raúl A. Martina
Ingeniero Agrónomo M.P. 1442
Asesor Fitosanitario Provincial

opinión

“La mejor manera
de torcer el rumbo
es manifestando
en las urnas el

cambio necesario
y responsable que
nos debemos”.

Ezequiel Arone
Integrante de la FAA
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Por la sequía se desploma la venta 
y producción de maquinaria agrícola
(Cont. de página 30)

ciales del Instituto Nacional de
Estadísticas y Censos (Indec)
dan cuenta de una situación
preocupante para el sector de
maquinaria agrícola. Si bien los
números están más retrasados
que los presentados por Acara
(están actualizados al primer tri-
mestre), permiten conocer algu-

nos detalles precisos sobre el
comportamiento de la actividad.
   Desde el Ieral, destacaron que
las sembradoras sufrieron la
mayor caída con un valor cer-
cano al 49% en el primer trimes-
tre del año, volviendo a la misma
cantidad que las comercializadas
en 2020. Se trata de un trimestre
que normalmente es de un nivel
de ventas bajo, pero en esta
oportunidad estuvo muy lejos de
la media.

   En cuanto a los implementos,
la merma en las ventas para el
primer trimestre del año fue de
23%, mientras que para las cose-
chadoras fue de 18%, encontrán-
dose en niveles similares a los
que se presentaron en 2021. El
rubro con menor disminución
fue el de tractores, que cerró el
primer trimestre del 2023 con
ventas 4% por debajo de los re-
gistros de los primeros tres
meses del 2022.

   Un aspecto interesante para re-
saltar es que solo el rubro de
tractores manifestó durante el
primer trimestre un nivel de ven-
tas por encima del promedio de
ventas entre 2017 y 2023. Para el
resto de los sectores se registra-
ron niveles muy por debajo de
cada uno de sus promedios (un
23% menos para cosechadoras,
mientras que cerca del 15% para
sembradoras e implementos).

Menor actividad en las fábricas
En cuanto al nivel de actividad,
se registró en mayo del corriente
año una caída interanual del
6,6% en la producción referida a
maquinaria agrícola. Si bien en
el último mes se registró una im-
portante merma en el índice de
producción de esta industria, si

se considera lo transcurrido en
promedio durante los primeros 6
meses del año, la producción se
encuentra en el mismo nivel que
en 2022, según la información
difundida por Indec. Esto se ex-
plica porque todavía se está cum-
pliendo con entregas de equipos
vendidos con anterioridad.
   La desaceleración en la fabri-
cación comenzó de manera mar-
cada en el segundo semestre de
2022 y se mantuvo durante el
primer semestre del corriente
año. A medida que las ventas se
fueron enfriando, con cierto re-
zago comenzó a notarse la dismi-
nución de actividad en las
fábricas.

AGRO 32SÁBADO 5 DE AGOSTO DE 2023TRIBUNA

El jueves 10 de agosto, a las 10,
se realizará en el IPEA 210, de
Almafuerte, una charla sobre el
programa de manejo de envases
vacíos en el sector agropecuario.
Estará presente el ingeniero Luis
Torres, del programa “Campo
limpio”. La actividad se desarro-
llará en el marco de la Semana
de la Ciencias Agropecuarias.
   “Campo limpio” es una orga-
nización que tiene como misió-
nimplementar un sistema de
gestión de envases vacíos en
todo el país. Para ello, trabaja
con las comunidades locales y
las empresas, promoviendo el la-
vado de los envases, su reciclaje
y correcta reutilización.

Manejo 
de envases
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